

Kremser Humanistische Gesellschaft

A-3500 Krems/Donau, Piaristengasse 2, (+43) 0650/4952690
www.krems-hum-ges.at; info@krems-hum-ges.at



Einladung zu einem Vortrag von

Univ.-Prof. Dr. Ulrich H. J. Körtner (Universität Wien)

Schöpfung und Evolution – 200 Jahre nach Darwin

Darwin wird 2009 gleich aus zweifachem Anlass international gefeiert: Zum einen jährte sich am 12. Februar zum 200. Mal sein Geburtstag, zum anderen erschien vor 150 Jahren am 24. November sein epochenmachendes Werk über die Entstehung der Arten (*On the Origin of Species by Means of Natural Selection*). Der große englische Gelehrte hat nicht allein die Biologie revolutioniert, sondern auch die Theologie vor neue Herausforderungen gestellt. Gegen ideologische Vergröberungen ist Darwin in Schutz zu nehmen. Ein militant atheistischer Darwinismus, wie ihn z.B. der britische Biologe Richard Dawkins vertritt, verwechselt Naturwissenschaft mit Ideologie. Berechtigte Kritik an Auswüchsen des Darwinismus in Geschichte und Gegenwart – z.B. am Sozialdarwinismus und seinen neoliberalen Spielarten – ändert allerdings nichts daran, dass es zur Evolutionstheorie keine wissenschaftlich ernstzunehmende Alternative gibt. Der christliche Schöpfungsglaube kann sich nur dann bewähren, wenn er die Erkenntnisse der modernen Naturwissenschaft vorbehaltlos ernst nimmt. Im Sinne der Evolutionstheorie ist die Schöpfung als dynamischer Prozess zu denken. Statt jedoch Theologie und Naturwissenschaften miteinander zu vermengen ist die besondere Eigenart ihres jeweiligen Wirklichkeitszugangs zu beachten. Der Vortrag gibt Einblicke in den aktuellen Stand der Diskussion.

O. Univ.-Prof. Dr. Ulrich H. J. Körtner, Jahrgang 1957, ist Ordinarius für Systematische Theologie an der Evangelisch-Theologischen Fakultät der Universität Wien, Vorstand des Instituts für Ethik und Recht in der Medizin der Universität Wien, Mitglied mehrerer Ethikkommissionen, „Wissenschaftler des Jahres 2001“. Er ist Autor zahlreicher wissenschaftlicher Arbeiten zu seinen Fachgebieten.

Termin: Montag, 20. April 2009, 19.00 Uhr

**Ort: MUSIKSCHULE KREMS – HAUS DER MUSIK,
Hafnerplatz 2**

Auf Ihren werten Besuch freut sich namens des Vorstands

Dr. Heinz Steiberger (Obmann), m.p.